

Assainissement et création de revenus par la consolidation du recyclage des déchets plastiques à Nouakchott

Durée : Janvier 2010 – Décembre 2012

Budget total : 814 K€



Contexte

Nouakchott, capitale de plus de 820 000 habitants, constituée de 9 communes, reste confrontée à de nombreux risques environnementaux liés au déficit de systèmes durables d'assainissement solide. Sur un

total d'environ 150 000 tonnes, près de 21 000 T (soit 15%) de déchets plastiques échouent à la décharge alors que 75% de ceux-ci pourraient être récupérés et constituer une ressource pour les ménages les plus défavorisés.



Description du projet

Partant de ce constat, ce projet vise la consolidation d'une filière de collecte et de traitement des déchets plastiques dans la capitale mauritanienne. L'objet du projet est de **sensibiliser les populations au tri** de leurs déchets et de **créer une activité complémentaire** pour des structures associatives afin de collecter la fraction récupérable des déchets plastiques. Il s'inscrit dans la continuité du projet Zazou qui visait la création de la filière sur 2 communes de Nouakchott, Dar Naim et Toujounine. Ce projet pilote a contribué à la création d'un centre géré par un GIE de coopératives et a ainsi permis à près de 800 femmes d'accéder à un revenu complémentaire généré par la collecte et le prétraitement des déchets plastiques.

Organisation de la filière de recyclage



... et sensibilisation des communautés, des ménages et des acteurs institutionnels



Principes de mise en œuvre :

- i) **Participation** de la population et de tous les acteurs concernés
- ii) **Approche systémique et intégrée** de la filière, de l'approvisionnement aux débouchés
- iii) **Durabilité du modèle économique** à travers la professionnalisation des différents acteurs impliqués
- iv) Démarche rigoureuse de **suivi-évaluation** des impacts du projet

Objectifs

- **Contribuer à l'assainissement et à l'amélioration du cadre de vie des quartiers de Nouakchott** par la promotion des activités de recyclage des déchets plastiques, par la sensibilisation des populations et par la lutte contre la prolifération des sachets plastiques.
- **Améliorer les revenus des ménages** les plus pauvres par le développement d'activités génératrices de revenus.
- **Renforcer les acteurs de la filière de recyclage plastique**, et développer les débouchés du plastique recyclé en appuyant les **opérateurs économiques concernés** (industriels et artisans).

Partenaires

- Le **Groupe d'intérêt économique Zazou**, composé de 108 coopératives féminines des quartiers de Dar Naim et de Toujounine est notre partenaire principale sur ce projet.
- Les **institutions locales et nationales** sont aussi les collaborateurs privilégiés du projet (Communauté Urbaine de Nouakchott, Ministère chargé de l'Environnement).
- Les **communes** de Dar Naim et de Toujounine sont partenaires du projet depuis 3 ans, nous espérons développer des partenariats avec l'ensemble des communes de Nouakchott.
- A chaque étape, de nombreuses **autres structures** sont impliquées : la société Dragui Transport chargé de la collecte à Nouakchott, l'ISET, la Maison des Cinéastes,...

Vous souhaitez soutenir ce projet ?

1. Participation au financement d'une ou plusieurs des activités

2. Don de matériel ou d'équipements

Matériels recherchés :

- Moules de rotomoulage d'occasion, moules d'injection,
- Extrudeuses industrielles, presses à balles, presses hydrauliques (50T)...

3. Missions bénévoles d'appui technique

Compétences recherchées :

- métiers du recyclage des matières plastiques PP, PEHD (tri, broyage, extrusion, granulation, compression, rotomoulage)
- métiers de la communication, du design industriel et du marketing
- laboratoires de recherches et instituts de formations

Votre logo sera affiché sur les supports conçus par la suite.

Qu'est-ce que le GRET

Créé il y a 30 ans et intervenant sur 30 pays, le GRET est une association professionnelle de solidarité et de coopération internationales composée de 600 salariés. Nous travaillons, en Afrique, en Asie, en Amérique latine, mais aussi en Europe, pour contribuer à un développement durable et solidaire et lutter contre la pauvreté et les inégalités structurelles.

A travers nos équipes locales et nos experts internationaux, le GRET visent à accroître les revenus des populations rurales et urbaines, réduire leur vulnérabilité, améliorer leur accès à des infrastructures et des services de qualité, développer leur capacité à faire entendre leur voix.

Ce projet est financé par l'AFD, la Fondation Michelhaim, la Fondation Société Générale, la Fondation Ensemble

